
1 02 | 2024   ННС

НАША
НОВОАПОСТОЛЬСКАЯ

СЕМЬЯ

2 | 2024

ЖУРНАЛ НОВОАПОСТОЛЬСКОЙ ЦЕРКВИ

ПОСЛАННЫЙ В МИР
Богослужение 

в США

КАК ПРЕЖДЕ 
УЖЕ НЕ БУДЕТ

Об изменениях
в Новоапостольской

церкви

ПОСЛАННЫЙ
Богос

КАК ПР
УЖЕ НЕ Б

Об изм
в Новоапост

Изменение
На пути к новому творению



ННС   02 | 20242

СОДЕРЖАНИЕ
Молитва действует! – 
девиз на 2024 год

Первоапостол Жан-Люк Шнайдер
в г. Буффало/США, 24 сентября 2023 года

Развитие вместо изменения
(Апостол Карстен Денкер)

Как прежде уже не будет
(изменения в Новоапостольской
церкви в годы служения разных 
Первоапостолов)

Бог делает всё новое. За восемь 
шагов к новому человеку 
(размышления Первоапостола 
Жана-Люка Шнайдера)

Мой ребенок не хочет молиться. 
Что делать?

Экуменизм – с самого начала

Празднование Рождества 
в округах Украины

Изменение мнения

ИМПУЛЬС     3

БОГОСЛУЖЕНИЕ        5

ТОЧКА ЗРЕНИЯ  12

ИЗМЕНЕНИЕ  13

      

  18

       

СОВЕТЫ   20
РОДИТЕЛЯМ

ЭКУМЕНИЗМ 21

КРАТКИЕ 

РЕПОРТАЖИ 22

ПОСТСКРИПТУМ  24
               

Ф
от

о:
 sh

ow
ca

ke
/s

to
ck

.a
do

be

ИзИзмемененение мнения24

Ф
от

Ф
о:

 sh
ow

ca
ke

/s
to

ck
.a

do
be

Бог дел
шагов 
(размы
Жана-Л

8

   



3 02 | 2024   ННС

Дорогие братья и сестры,

независимо от того, что мы переживаем, есть один – зача-
стую недооцененный – источник сил: наша личная молит-
ва! Мы можем быть убеждены в том, что наша молитва слы-
шима и определенным образом действует.

И таков наш девиз на 2024 год: «Молитва действует!».

Наш пример, как всегда, – Иисус Христос. Он поддерживал искренний диалог с Отцом.
Он молился за Своих и сегодня все еще является нашим Ходатаем. Его молитва дей-
ствует и сегодня. Это может быть нашим утешением и уверенностью также и в новом 
году.

Что делает молитва?

     Молитва делает благодарными.
     Молитва делает милосердными.
     Молитва делает сильными.
     Молитва освящает.
     Молитва объединяет.

Для того, чтобы наша молитва была эффективной, нам следует молиться так, как нас 
учит Иисус Христос.

С одной стороны, наша молитвенная жизнь должна быть постоянной, а также се-
рьезной. С другой стороны, мы должны молиться во имя Иисуса Христа, то есть по-
ставить в центр вечное спасение.
И давайте будем искать совместной молитвы – в общине, в семье и партнерстве.

Я желаю всем щедро благословенного 2024 года и крепкой молитвенной жизни.

Жан-Люк Шнайдер

Молитва 
действует!
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БОГОСЛУЖЕНИЕ

Д орогие братья и сестры, это поистине большая 
радость – думаю, для всех нас – собраться вме-
сте здесь, в этом городе и в этом кругу. Окруж-
ной Апостол рассказал мне, что последний 

визит Первоапостола в Буффало был сорок лет назад. Это 
действительно долгий срок. Я про себя подумал, что за 
эти сорок лет, с тех пор, как здесь был Первоапостол Ур-
вилер, многое произошло. Всего на пару секунд задумай-
тесь о том, что произошло в мире за эти сорок лет, как 
изменился мир, как изменилось общество, как изменилась 
церковь, как изменились мы. Просто невероятно, как мно-
го всего изменилось за эти сорок лет. Но Бог не изменился. 
Он остался таким же, Его любовь осталась точно такой же. 
Его воля, Его решение о том, что ты должен быть спасен, 
остались точно такими же. Путь к спасению, который Он 
определил и по которому мы должны идти, остался точно 
таким же. Здесь ничего не изменилось. И этот путь прост. 
Мы все его знаем. Этот путь – вера в Иисуса Христа.

В нашем библейском изречении Иисус объясняет, что 
Бог послал Своего Сына в мир не для того, чтобы судить 
мир, но для того, чтобы мир спасен был через Него. Что 
в данном случае означает понятие «мир»? Можно было 
бы сказать, что речь идет о земле, потому что Иисус, как 
Человек, пришел на землю. Но здесь смысл не в этом. 
Речь идет о гораздо большем. Мир обозначает область, 
находящуюся под властью греха и зла. Получается, Сын 
Божий оставил славу Божью, чтобы войти в сферу влия-
ния зла и греха. 

Но в предыдущем стихе Иисус говорит, что Бог любит 
мир. То есть могу ли я сказать, что Бог любит власть зла 

Посланный в мир

и греха? Нет, определенно нет. Значит, это должно иметь 
другой смысл.

Бог послал Своего Сына в мир, и Бог возлюбил мир. 
Единственной разгадкой является то, что понятие «мир» 
относится к людям. В данном случае «мир» обозначает 
грешных людей, которые отвергают Бога, которые враж-
дебно настроены по отношению к Богу или которым Бог, 
как минимум, безразличен. Таков этот мир, и в него Бог 
послал Своего Сына. 

Бог любит людей
Это великолепное послание находится в предыдущем 
стихе: Бог любит этих людей. Он любит их, несмотря на 
то, что они отвергают Его и живут вдали от Него. Бог лю-
бит этот мир, и Он послал Своего Сына к грешным людям. 
Великолепное послание. Иисус пришел в этот мир и ска-
зал: «Бог любит вас». 

Это было нечто совершенно новое, потому как в эпоху 
Ветхого Завета Бога воспринимали иначе. В эпоху Ветхого 
Завета Бога считали строгим Судией. К добрым, правед-
ным Он был добр, а злых, грешников Он наказывал. Вам 
знакома история о потопе: поскольку люди согрешили, 
Бог наслал потоп, чтобы уничтожить их. Впоследствии Он 
призвал народ Израиля быть послушными и верными, 
и каждый раз, когда они этого не делали, они подверга-
лись наказанию. В писаниях Ветхого Завета имеется длин-
ный перечень наказаний: Бог наслал засуху, так что возник 
голод. В другой раз Он послал змей, чтобы убить грешных 
людей. Он заставил землю разверзнуться, и они были по-
глощены. Он вызывал вспышку болезни, и от нее люди 
умирали. Или Он посылал врага, который побеждал их. На 
этом я остановлюсь, но мог бы добавить еще много чего. Вот 
то, каким люди видели Бога в эпоху Ветхого Завета: Бог осу-
ждает грешников и наказывает их. Такое понимание Бога 
было еще у людей и в то время, когда Иисус жил на земле.

Вспомните Иоанна Крестителя, который возвестил о при-
шествии Мессии. Он сказал, что Этот очистит гумно Свое, 

24 сентября 2023 года состоялось богослужение с участием Первоапостола Жана-Люка Шнай-
дера в г. Буффало (США). Основой для проповеди служило изречение из Евангелия от Иоанна 3, 17.

«Ибо не послал Бог Сына Своего 
в мир, чтобы судить мир, но чтобы 
мир спасен был чрез Него».

От Иоанна 3, 17
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отделит солому от пшеницы и потом сожжет солому (ср. 
От Матфея 3, 12). Таким было его представление о деяни-
ях Божьих. Он должен быть добр к праведникам, а греш-
ников Он должен наказывать и таким образом наводить 
порядок. 

Ученики поначалу тоже имели такое понимание Бога. 
Однажды они пришли в какой-то город, и люди там не 
приняли Иисуса. Поэтому Иоанн и Иаков захотели, чтобы 
сошел огонь с неба и убил этих людей (ср. От Луки 9, 54–
56). Но Иисус сказал: «Нет, Я пришел не для того, чтобы 
наказывать людей. Я люблю мир. Я люблю этих людей, ко-
торые отвергают Бога, которым Он безразличен, которые 
по отношению к Нему враждебно настроены. Я пришел, 
чтобы спасти их».

В то время люди тоже имели свое представление 
о том, в чем должно заключаться спасение через 
Мессию. Они надеялись, что их, народ избранный, 

Он избавит от боли и страданий, освободит от ига римлян 
и восстановит Израильское царство в Своей славе.

Иисус сказал: «Мое спасение в том, чтобы освободить 
вас от власти греха и зла. Я хочу дать вам возможность 
прийти к Богу, что тогда вследствие грехопадения было аб-
солютно невозможно. Если вы уверуете в Меня, то Я предо-
ставлю вам доступ к Богу. Я не заберу вас из этого мира. Вы 
и впредь будете сталкиваться с властью зла, с последстви-
ями грехопадения. Я не заберу вас из этого мира, но 
Я буду оберегать вас от зла. Несмотря на все свои усилия 
и всю несправедливость, насилие, боль и страдания, зло 
не сможет помешать вам прийти к Богу, если вы этого хо-
тите. Вы свободны. Хотите ли вы прийти к Богу? Хотите 
ли вы иметь с Ним единение или нет? Если вы решитесь на 
это, вы можете обрести всё это. Ты свободен. Я освободил 
тебя из этой темницы, от власти зла над твоей душой. Ты 
можешь обрести спасение». 

С одной стороны, спасение предполагает прощение 
грехов. Спасая человека, Бог прощает ему его грехи, Он 
очищает его. Таким образом, спасение – это прежде всего 
прощение. Кроме того, спасение представляет собой также 
освящение Святым Духом. Воздействие Святого Духа за-
ключается в том, чтобы шаг за шагом превращать человека 
в образ Иисуса Христа. Это и есть освящение. Человек по-
лучает Божественную жизнь, дар Святого Духа и шаг за ша-
гом облекается в образ Иисуса Христа. Человек становится 
«новой тварью» во Христе. Итак, спасение – это прощение, 
спасение – это освящение. И, наконец, спасение – это про-
славление. Бог прославит тех, кто был освящен. Всё их су-
щество – тело, душа и дух – будет прославлено. Они войдут 
в Царство Божье и будут иметь вечное единение с Богом 
и друг с другом. Это и есть спасение.

Путь к спасению
Иисус дал понять, что путь к спасению лежит только через 
веру в Него. Тот, кто хочет обрести спасение, должен веро-
вать в Иисуса Христа. Прежде всего это означает веровать 
в Его послание. Он – Сын Божий, а не просто пророк, не 
просто проповедник. Он послан Богом, и Он – Сын Бо-
жий. 

Более того, чтобы веровать в Иисуса Христа, необходи-
мо веровать в Его учение. Многие современники Иисуса 
верили в то, что Он был послан Богом. Они верили в Его 
власть творить чудеса. Они приходили и просили Его при 
помощи чуда помочь им. Они были твердо убеждены 
в том, что этот Человек может им помочь, потому что Он 
был послан Богом. Однако Иисус Христос упрекал их 
в том, что, хотя они верили в Его власть, они не веровали 
в Его учение. Веровать в Иисуса Христа – значит веровать 
в Его учение, а не только в Его способность творить чуде-
са. То, что Он говорит, есть истина.

Веровать в Иисуса Христа еще означает веровать в Его 
Личность. Он сказал: «Я есмь путь» (От Иоанна 14, 6). Воз-
можно, это даже труднее, чем веровать в Его учение, пото-
му что путь Иисуса Христа, Его личность, Его жизнь были 
совершенно особенными. Он был отвергнут людьми. Ему 
пришлось пострадать. Он был убит и воскрес из мертвых. 
Несмотря на тот факт, что Иисус является Сыном Божь-
им, Ему пришлось пострадать и умереть – так Он смог 
войти в Царство Божье и обрести единение с Богом. Не 
каждый христианин может это принять. Многие думают, 
что Бог должен избавить их от всех страданий, поскольку 
они – дети Божьи. 

Кроме того, веровать в Иисуса Христа означает в том 
числе исполнять Его волю. Ведь вера – это не просто 
сказать: «Да, я исповедую это». Если не претворять ее 
в жизнь, то она просто бесполезна. Вера без дел не пред-
ставляет из себя ничего (ср. Иаков 2, 14). Павел говорит, 
что вера действует любовью (ср. Галатам 5, 6). Это инте-
ресная мысль: чтобы спастись, необходимо обладать ис-
тинной верой в Иисуса Христа, а эта вера ведет к делам, 
которые мотивированы любовью.

И, наконец, веровать в Иисуса Христа означает веровать 
в тех, кого Он послал, и принимать их. Он сказал Своим 
ученикам, что пошлет им Святого Духа. Таким образом, 
веровать в Иисуса Христа означает веровать в Его при-
сутствие и в Его деяния на земле через Святого Духа. Он 
не далеко на небесах. И сегодня Он все еще продолжает 
действовать через Святого Духа. Вера в Иисуса Христа 
заключается в том, чтобы веровать, что сегодня Святой 
Дух действует на земле среди нас, веровать в Апостолов, 
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 Музыкальное обрамление богослужения обеспечивали хор и оркестр

 В качестве вступительной песни прозвучал гимн № 58 из англо-
язычного песенника «Praise thou the Lord (Восхваляй Господа)»
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Окружной Апостол Минио (Южная Америка)  в сво-
ем дополнении к проповеди сказал, что каждый че-
ловек должен задать себе два вопроса: «Хочу ли я 
спастись?» И: «Готов ли я при этом помочь другим об-
рести спасение?» Иисус Христос показал нам путь к 
спасению, но каждый должен сам решить, готов ли он 
идти этим путем. Можно было бы сказать, что весьма 
сложно жить так, чтобы Иисус Христос был познаваем 
другими людьми в наших словах и делах. «Если мы в 
каждой мысли, в каждом слове, в каждом действии, в 
каждой реакции спрашиваем себя, а так ли поступил 
бы Господь, значит мы идем по пути, как того ожидает 
от нас Господь», – сказал Окружной Апостол.

ННС   02 | 20248

ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 
ЭНРИКЕ МИНИО:

Окружной Апостол Колб (США) сказал, что, возмож-
но, для некоторых послание Первоапостола было 
немного пугающим: «Быть может, кто-то подумал, что 
дело обстоит так: Бог любит нас. И точка. Он помо-
жет нам, спасет нас, и всё будет хорошо. Однако быть 
учеником Иисуса, как оказалось, это тяжелый труд  и 
много борьбы. Мы всегда должны помнить это обе-
щание из утренней проповеди». И далее Окружной 
Апостол добавил: «Иисус заботится о том, чтобы зло 
не смогло удержать тех, кто желает быть им (учени-
ком Иисуса). Господь заботится о том, чтобы ничто 
не могло встать у нас на пути, если мы этого захотим.  
С Ним мы выиграли борьбу, прежде чем она нача-
лась. Нам просто нужно принять бой».

ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 
ЛЕОНАРД Л. КОЛБ:
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которых Он уполномочил, и следовать за ними, веровать 
в Церковь, которую Он основал, и веровать в таинства, 
которые Он установил. «Если не будете есть Плоти Сына 
Человеческого и пить Крови Его, то не будете иметь в 
себе жизни» (От Иоанна 6, 53). Это тоже относится к вере 
в Иисуса Христа. Имея такую веру, можно спастись.

П озвольте мне пойти еще дальше. Мы – ученики 
Иисуса Христа. Мы – дети Божьи. Поскольку Бог 
любит мир, Он послал нас в этот мир, чтобы спо-

собствовать спасению тех, кто верует в Иисуса Христа. 
Мы посланы служить и править с Христом. У нас есть по-
ручение. Мы рождены свыше от воды и Духа не только 
для того, чтобы спастись самим. Мы также посланы в этот 
охваченный грехом и злом мир, чтобы служить Господу. 

Мы страдаем от последствий грехопадения так же, как 
и все остальные люди. Мы не можем жаловаться и гово-
рить: «Боже, я же Твое дитя, мне не следовало быть здесь». 

Нет, Иисус не забирает нас из этого мира. Он посылает 
нас в мир (ср. От Иоанна 17, 18). Это то место, где мы при-
званы служить. Он послал нас в мир к тем, кто отвергает 
Бога, к тем, кто враждебно настроен по отношению к Богу, 
кто враждебно настроен по отношению к Христу, и к тем, 
кто безразличен к Нему. 

При этом мы, наверное, в первую очередь думаем о лю-
дях, которые не принимают Иисуса Христа, которые не 
являются христианами, которые не веруют в Бога и дале-
ки от Бога. Но давайте посмотрим, как это было во време-
на Иисуса. Он пришел к иудейскому народу, и они верова-
ли в Бога. Несмотря на это, Иисус считал их частью мира, 
потому что они отвергали Его и Его учение. Они не были 
с Ним согласны. 

М ногие хотели, чтобы Иисус Христос избавил их 
от боли и благословил их в земном понимании. 
Они хотели, чтобы Он совершал для них чудеса 

и сделал их жизнь на земле лучше. Иисус считал таковых 
частью мира. Это встречается и по сей день. К сожалению, 
многие христиане хоть и веруют в Иисуса Христа, однако 
они ожидают от Него в первую очередь, что Он использу-
ет Свою власть, чтобы сделать лучше их жизнь на земле 
и решить их личные проблемы. 

Другие современники Иисуса ожидали, что посланный 
Богом Иисус освободит их от власти римлян и восста-
новит Израильское царство с царем, посланным Богом. 
Этот царь должен был править страной во имя и по по-
ручению Бога. Этот дух действует и ныне. Некоторые 
христиане хотели бы, чтобы их страной руководил пра-
витель, который действовал бы во имя Бога, чтобы осу-
ществлять то, что они считают Божественной волей. Но 

Апостол Шнабель (США) сказал, что для нас про-
щать ближнего – это не просто возможность 
выбора: «Если Господь хочет даровать нам про-
щение, то мы должны постоянно совершенство-
ваться в покаянии, и мы должны быть всё более 
готовыми прощать других. Господь умер за нас, 
и нет другого способа оценить это, кроме как 
простить». Но Иисус имеет гораздо большие 
намерения, чем просто простить нас. Он также 
хочет прославить нас, разделить с нами заслугу 
из Своей жертвы. «Как будто мы освобождаемся 
из тюрьмы и вдобавок получаем еще и орден за 
заслуги», – сказал Апостол. Чтобы достичь этого 
прославления, единственное, что нам необходи-
мо делать прежде всего, – это прославлять Бога в 
осознании того, что всё, что у меня есть, исходит 
от Него».

______________________
* На этом богослужении Апостол Шнабель получил 

поручение служить в качестве окружного Апостола 

для США.

АПОСТОЛ 
ДЖОН ШНАБЕЛЬ:
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Иисус Христос категорически отвергал это. Это не было 
Его задачей. Он пришел не для того, чтобы осуществлять 
земную власть. 

Когда Иисус впервые объявил ученикам о Своих стра-
даниях и смерти, Петр не принял этого. Он сказал: «Будь 
милостив к Себе, Господи! да не будет этого с Тобою! Он 
же обратившись, сказал Петру: отойди от Меня, сатана 
[...], потому что думаешь не от том, что Божие, но что 
человеческое» (От Матфея 16, 22–23). Иисусу не нрави-
лось подобное представление о том, что Бог способствует 
хорошей жизни и решает все проблемы, если быть вер-
ным и служить Ему. И здесь Он был весьма прямолинеен. 
Он сказал: «Отойди от Меня, сатана». Для Него это была 
мысль из мира.

В другой раз Иисус сказал ученикам, что те, кто воз-
ложил руку свою на плуг, но оглядывается назад, 
недостойны войти в Царство Божье (ср. От Луки 

9, 62). С помощью этого образа Он хотел объяснить им, 
что нельзя спастись, если желаешь следовать Христу, но 
оглядываешься на закон Моисеев. Поступая таким обра-
зом, отвергаешь Иисуса Христа и становишься частью 
мира. Нельзя быть истинным христианином и в то же 
время оглядываться на закон Моисеев и быть уверенным: 
если я поклоняюсь Богу, приношу свою жертву, посещаю 
богослужения и соблюдаю заповеди, то я заслужил быть 
спасенным.

Иисус сказал, что тот, кто так думает, недостоин вой-
ти в Царство Божье. Потому что для того, чтобы войти 
в Царство Божье, нужно прощение, необходимо преоб-
разиться в подобие Христа. Необходимо уподобиться 
Христу, разделять Его мысли и взгляды, стать новым 
человеком в Иисусе Христе. Для этого нужны милость 
и освящение. Давайте же не будем оглядываться назад на 
закон Моисеев. 

И последний момент. Некоторые люди хотели, чтобы 
грешников наказывали и, в случае необходимости, застав-
ляли исправляться. К сожалению, некоторые христиане 
сегодня всё еще придерживаются этого ветхозаветного 
понимания и полагают, что они должны наказывать греш-
ников во имя и по поручению Христа, даже если те вовсе 
не веруют в Иисуса Христа. Только представьте себе это! 
Иисус возражал им. Это не соответствует Его учению. Он 
любит мир. Он пришел не для того, чтобы наказывать лю-
дей. Он хочет спасти их. Чтобы сделать это, Он сначала 
показал им, что любит их. Даже если они отвергли Его, 
даже если они не верили в Него: Он любит их. Он умер за 
них. Он молился за них, в то время как они убивали Его. 
Он знал, что первый шаг заключается в том, чтобы помочь 
им познать любовь Иисуса Христа. 

Окружной Апостол Экуйя (Восточная Африка) 
обобщил одно из основных посланий богослу-
жения: «Мы имеем поручение отправиться в этот 
возлюбленный Богом мир и помогать Богу за-
воевывать души, чтобы они приходили к Нему». 
При этом первые христиане являются для нас 
примером: «И они постоянно пребывали  в уче-
нии Апостолов, в общении и преломлении хлеба 
и в молитвах. [...] Все же верующие были вместе и 
имели все общее» (Деяния 2, 42  и 44). «Этому мы 
можем поучиться у них. Библия говорит нам, что 
благодаря такому поведению они находились в 
любви у всего народа. Люди воспринимали их и 
любили. Церковь росла с каждым днем. Давайте 
поступать так же, как поступали они, и мы до-
бьемся успеха».

ОКРУЖНОЙ АПОСТОЛ 
ДЖОЗЕФ ЭКУЙЯ:
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подготовлены к прославлению. Такова наша задача. Давай-
те будем твердо придерживаться этой мысли: ты и я, все мы 
посланы Христом для того, чтобы исполнить это поруче-
ние. Мы посланы в этот мир, в эти условия, чтобы служить 
Господу и содействовать Его искупительному делу, чтобы 
и в будущем люди имели доступ к прощению и освящению 
и могли быть подготовлены к прославлению.

Святое причастие
После дополнений проповеди Первоапостол сказал: Се-
годня утром мы также можем познать прощение и освя-
щение. Иисус готов простить нас. Он не будет упрекать 
нас нашими грехами. Он не будет осуждать нас, потому 
что мы грешники. Он знает: они грешники. Они останут-
ся грешниками. Они всегда будут согрешать. Он не упре-
кает нас в том, что мы грешники. Он просто спрашивает 
нас: любишь ли ты Меня? (От Иоанна 21, 17). Как мы мо-
жем измерить нашу любовь к Иисусу Христу? Страдаем 
ли мы из-за своих грехов? Страдаем ли мы, потому что 
из-за своих грехов мы всё еще отделены от Иисуса? Дей-
ствительно ли мы жаждем того, чтобы преобразиться в 
Его подобие? Насколько искренне наше желание менять-
ся и всё больше уподобляться Иисусу? Насколько сильно 
наше желание быть с Ним вечно? Он спрашивает нас: «Ты 
Меня любишь?» Если ты любишь Меня, то возлюби своего 
ближнего. 

То есть вопрос собственно не в том, что мы сделали, 
сколько грехов мы совершили. Единственный вопрос, 
который Он задает, – это насколько искренней является 
твоя любовь ко Мне? Тем, кто действительно любит Го-
спода, будет прощено. Он напоминает нам: «Ты Меня лю-
бишь? Тогда ты знаешь, как сильно Я пострадал, чтобы ты 
был прощен!» Осознавая это, мы уже не станем заигры-
вать с милостью и говорить: «Да ничего страшного. Иисус 
уж простит меня». Если ты осознаёшь, как сильно Он по-
страдал, только для того, чтобы ты мог быть прощен, твое 
поведение меняется. «Любишь ли ты Меня?» 

Тогда Бог освятит нас. Это означает, что Он дает нам силу, 
возможность и дар, необходимые для того, чтобы посред-
ством Святого причастия мы преображались в подобие 
Христа, принимая жизнь, Тело и Кровь Иисуса Христа. 
Сила воздействия этого таинства, в свою очередь, зависит 
от нашей любви к Иисусу Христу. Чем больше мы любим 
Иисуса Христа, тем больше сил мы обретаем благодаря 
празднованию Святого причастия. Мы обретаем силы 
двигаться вперед. Мы обретаем силы, чтобы преобра-
жаться. Мы обретаем силы, чтобы служить Ему. Мы обре-
таем силы, чтобы любить своего ближнего.

БОГОСЛУЖЕНИЕ

Наша миссия
Наша задача не в том, чтобы изменить грешника, и уж тем 
более не в том, чтобы наказывать его. Наша задача заклю-
чается в том, чтобы позволить ему познать любовь Иисуса 
Христа. Я возвращаюсь к нашей миссии. Мы посланы 
в этот мир, а в мире существует так много разных мнений 
об Иисусе Христе: есть те, кто отвергает Бога, кто к Богу 
безразличен, кто враждебно настроен по отношению 
к Нему, и есть это неверное понимание Христа и Его иску-
пительного дела в контексте Ветхого Завета. 

Но тот факт, что нам приходится сталкиваться со всем 
этим, не меняет того, что Бог послал нас в этот мир. То, что 
мы находимся в мире и в некоторых случаях страдаем от 
его нападок, не должно служить оправданием того, чтобы 
говорить: «В этих условиях я не могу исполнять свою мис-
сию. В этих условиях это просто невозможно». 

Иисус говорит нам: «Нет, это именно твоя задача! Я осоз-
нанно послал тебя в мир в эти условия. Я хочу, чтобы ты 
служил здесь и сейчас. Я хочу, чтобы ты возвещал Мою 
истинную волю. Я хочу, чтобы ты помог другим познать 
Мою любовь и сказал им, что Бог хочет их спасти. Я хочу, 
чтобы ты приложил усилия для того, чтобы прощение 
и освящение оставались доступными для людей».

Братья и сестры, это очень много значит. Вы посланы на 
свое место, где вы живете, в свою общину, чтобы позабо-
титься о том, чтобы и в будущем прощение и освящение 
было возможным для всех людей, и чтобы они могли быть 

 Первоапостол перевел на 
покой окружного Апостола 
Леонарда Колба
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И зменение – это звучит как перелом, перево-
рот, смена парадигмы. За такими понятиями 
часто стоит боль, разлука, скорбь. Я предпо-
читаю говорить о развитии. Это имеет значе-

ние, поскольку развитие опирается на уже известное, 
предыдущее состояние и часто даже ожидаемо, желан-
но. Ведь вся наша жизнь подвержена развитию – от 
детства к юности, вплоть до глубокой старости. Раз-
виваются наши клетки, мышцы, кости, а также наше 
мышление. Постепенно человек взрослеет, беспомощ-
ный младенец превращается в самостоятельного чело-
века. Во всяком случае, как правило. 

Я вспоминаю учеников Иисуса. Рыбаки становились 
ловцами человеков, более или менее набожные иудеи – 
последователями Сына Божьего, даже до самой смерти. 
Когда Господь спросил Своего ученика Петра, любит 
ли он Его, тот превратился в отважного исповедника: 
«Господи, Ты знаешь, что Я люблю Тебя!» После этого 
он получил поручение пасти Божье стадо: «Говорит 
ему в третий раз: Симон Ионин! любишь ли ты Меня? 
Петр опечалился, что в третий раз спросил его: "лю-
бишь ли Меня?", и сказал Ему: Господи! Ты всё знаешь; 
Ты знаешь, что я люблю Тебя. Иисус говорит ему: паси 
овец Моих!» (От Иоанна 21, 17).

Из этого библейского свидетельства мы можем 
сделать вывод, что само развитие должно развивать-
ся. Ведь Петру пришлось научиться тому, что значит 
любить так, как того хотел Иисус. Это не произошло 
в одночасье, было не просто так, это стоило времени 
и переживаний:

  Петр был свидетелем малых и великих чудес.
  Петр превзошел свое собственное разумение   

      и обрел невиданные силы.
  Петр взял на себя ответственность и оказался   

      перед лицом новых вызовов.

Об одном из них рассказывается в Деяниях, во второй 
главе. Речь идет о чуде Пятидесятницы – захватываю-
щая история, которую я охотно рекомендую для про-
чтения. Петр – герой Божий, который встает и произ-
носит пламенную проповедь о смерти и воскресении 
Сына Божьего. Я тоже хотел бы уметь так проповедо-
вать, полный сил, убежденности, восторга, но свобод-
ный от всякой спеси и высокомерия всезнайства. По-
сле проповеди слушавшие были единодушны: услышав 
это, они умилились сердцем!

Будем же принадлежать к тем, кто содействует раз-
витию, одобряет и инициирует его. Развитие полезно, 
необходимо и нуждается в нашем участии. Тот, кто 
развивается, открывает новые миры. Как сказал Генри 
Форд, американский автопроизводитель: «Кто посто-
янно делает то, что он уже умеет, тот всегда остается 
тем, кем он уже является».

Карстен Денкер
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Апостол Карстен Денкер (*10.05.1972), по 
профессии продавец розничной торговли 
в сфере мебельной промышленности, служит 
в сане Апостола с 30.07.2023 года. 
Он курирует северный округ в региональной 
церкви Западная Германия, а также такие 
страны, как Греция, Египет, Либанон, Турция 
и Кипр. Женат, имеет двоих детей.

Развитие вместо изменения

ТОЧКА ЗРЕНИЯ
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ИЗМЕНЕНИЕ

Как прежде уже не будет

Изменение имеет свою 
традицию в Новоапостольской 

церкви. Самое последнее 
изменение, а именно возведение 
в сан женщин, стало предметом 

обсуждения во всем мире. 
Понимание сана и связанное 

с ним понимание таинств 
и церкви за последние 160 лет 

неоднократно менялось 
и развивалось. Обзор.
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Небольшое путешествие во времени в 1863 год: 4 янва-
ря Католико-апостольская община Гамбурга принимает 
каменщика Рудольфа Розохацкого (1818–1884) в качестве 
Апостола. Пророк Генрих Гейер (1818–1896) несколькими 
месяцами ранее призвал его в Апостолы, а теперь пред-
ставил его общине по приглашению их ангела Фридриха 
Вильгельма Шварца (1815–1895). По сути, это было пу-
бличное оскорбление для шести еще живущих англий-
ских Апостолов, поскольку они решительно отвергали 
призвание новых Апостолов. Вследствие этого вся общи-
на вместе со своим ангелом Шварцем и пророком Гейером 
исключается из Католико-апостольской церкви. Рудольф 
Розохацкий отказывается от своего сана, но 12 апреля 
1863 года священник Карл Вильгельм Луис Пройс проро-
чеством призывается в Апостолы и признается общиной 
в качестве Апостола нового порядка. Месяц спустя Фри-
дрих Вильгельм Шварц тоже принимает сан Апостола. Он 
окажет значительное влияние на развитие ранней Новоа-
постольской церкви, возникшей из гамбургской общины.

Католико-апостольское наследие

Но подождите: ангел? Пророк? Верно. Католико-апостоль-
ским общинам были знакомы сан Апостола, пророка, па-
стыря и евангелиста. Это теологическое представление 
о четырехкратном сане развилось на основании Послания 
к Ефесянам 4, 11. Отсюда был сделан вывод, что Сам Иисус 
дал Своей Церкви четыре сана. Каждый из четырех санов 
был связан с особыми характеристиками и дарованиями. 

Еще на заре католико-апостольского движения уче-
ние о четырехкратном сане было дополнено троичной 

Во 
время богослужения в Финляндии в 2023 
году Первоапостол Жан-Люк Шнайдер 
сказал: «Христианская вера – это, по сути, 
вера изменений и развития». О том, что 

так было с самого начала, свидетельствует тот факт, что 
Иисус сперва поручил Своим Апостолам идти только к 
иудеям. Лишь спустя некоторое время Он сказал им, 
что и язычникам доступно спасение. И сегодня это явля-
ется для нас естественным основополагающим убеждени-
ем христианской веры.

С теологической точки зрения изменения необходимы, 
потому что Бог открывается людям в разные периоды 
времени в каждом случае определенным и уникальным 
образом. Так Он дает возможность людям в соответству-
ющую эпоху действовать согласно Его плану спасения 
и обустраивать Церковь. Но поскольку видимая сторона 
Церкви так же несовершенна, как и люди, которые ее об-
разуют, этот процесс протекает неровно. Кроме того, пе-
ред каждым поколением встает вопрос о том, как им быть 
с традициями.

Призвание с последствиями

Когда на Пятидесятницу 2019 года вступило в силу ныне 
действующее понимание сана, для многих это стало серьез-
ным переломным моментом. Как-никак, с тех пор произ-
водится возведение лишь в четыре сана из одиннадцати, 
упомянутых в Катехизисе Новоапостольской церкви. Од-
нако, по сути дела, система санов от 2019 года – это лишь 
очередной логический шаг в развитии, которое продолжа-
лось более 160 лет.

•  Учение о Новом 
Свете

•  Учреждение сана 
Первоапостола

•  Отказ от сана про-
рока

•  Учение о четырехкратном сане 
утрачивает значение

•  Признание крещений других 
конфессий, совершённых во имя 
Отца и Сына и Святого Духа

•  Фактическое толкование 144000 
в литературе Новоапостольской 
церкви, но официального заклю-
чения нет 

•  Установление трех уровней сана: 
Апостол, священник и диакон

•  Рождение свыше осуществляется 
посредством Святого запечатления

•  Крещения, совершённые в других 
конфессиях, должны подтверждаться

•  Критический взгляд на фактическое 
толкование 144000, но официально-
го заключения нет
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Изменения в понимании сана, крещения и церкви во время служения в сане разных Первоапостолов 

(отрывок)
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Апостола при участии пророка, пастыря и евангелиста. 
Затем после испытательного срока Апостол решал, ка-
кой характерный сан присваивался священнослужителю. 
«Отделение» Апостолов происходило, когда несколько 
священнослужителей более низкого ранга возлагали руки 
на будущего Апостола. Так община выражала свое при-
знание Божественного призвания. Эта практика преобла-
дала вплоть до времени служения в сане Первоапостола 
Фридриха Кребса (1832–1905).

Возникает иерархия

До 1895 года Апостол Шварц в кругу Апостолов занимал 
определенную руководящую роль. Это было обусловле-
но, с одной стороны, его сроком служения, но в основ-
ном его ролью Апостола «царственного колена» Иуды. 
Однако Первоапостолом в нынешнем понимании он не 
был. В целом среди Апостолов преобладал принцип кол-
легиальности. Шварц был «primus inter pares», т. е. пер-
вым среди равных.  

Через два года после смерти Апостола Шварца Апостол 
Фридрих Кребс в 1897 году на богослужении на Пятиде-
сятницу был назначен главой Апостолов – так произошло 
рождение сана Первоапостола. Однако наименование 
«первоапостол» начало внедряться лишь во время служе-
ния в сане Первоапостола Германа Нихауса (1848–1932). 
Фридриха Кребса в большинстве своем называли «отцом 
единства» или просто «отцом».

Учение главного Апостола Кребса о «Новом Свете» 
было определяющим для понимания сана. Наряду с учре-
ждением сана Первоапостола оно включало, среди проче-

иерархической системой, состоящей из руководства 
церкви, священства и диаконства. Так возникла сложная 
смешанная форма: с одной стороны, всеобщая церковь 
под руководством Апостолов, с другой стороны, местная 
община под руководством ангела, который представлял 
Апостольское служение.

Находящаяся в становлении Новоапостольская церковь 
поначалу позаимствовала это католико-апостольское по-
нимание сана, хотя и с некоторыми изменениями. Напри-
мер, ангел стал епископом. 

Впрочем, модель церкви с двенадцатью коленами и две-
надцатью Апостолами пока что продолжала применять-
ся. Однако освободившиеся места в кругу двенадцати 
впредь должны были заполняться вновь. В 1890-х годах 
было принято решение расширить число Апостолов в связи 
с ожидаемым развитием пока еще молодого религиозно-
го сообщества, и была создана предпосылка того, чтобы 
один Апостол руководил несколькими коленами.

Апостол Шварц видел в четырехкратном сане модель 
того, что он называл «главными санами». Четыре харак-
терных сана должны были присутствовать в каждом ко-
лене, в каждом епископском и старейшинском округе 
и в каждой общине. Иерархия была следующей: общин-
ный пророк подчинялся пророку в старейшинском окру-
ге, тот – пророку в епископском округе, а последний, 
в свою очередь, – главному пророку. На одном уровне, 
например, в общине, четыре характерных сана – епископ, 
пророк, пастырь и евангелист – были иерархически рав-
ны; по крайней мере, в теории. При «отделении» священ-
нослужителей также соблюдались католико-апостольские 
традиции: после пророческого призыва возведение в сан 
священнослужителя происходило через возложение рук 
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Первоапостол Шмидт принял сан в труд-
ные времена. Сохранить, уберечь, за-
вершить – в этом он видел задачу своего 
времени. Он добился перемен прежде 
всего благодаря организационным 
мерам: он сделал возможной штатную 
работу Апостолов; он инициировал со-
здание единой хоровой папки и обще-
принятого учебного пособия для заня-
тий по религии; и он дал церкви единую 
эмблему по всему миру.
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Для Первоапостола Штрекайзена интернационали-
зация церкви была определяющей в продлившем-
ся менее четырех лет служении в сане. Он перенес 
штаб-квартиру в Швейцарию, что предоставило 
ему доступ во многие страны. Он созвал первое 
Международное собрание Апостолов и основал 
Международный союз Апостолов, первую Всемир-
ную ассоциацию Новоапостольской церкви, из ко-
торой образовалась современная Международная 
Новоапостольская церковь.
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считывала в общей сложности 17 санов, в числе которых 
и сан диакониссы. Катехизис Новоапостольской церкви, 
опубликованный в 2012 году, все еще содержит одиннад-
цать санов, в один из которых, а именно в сан младшего 
диакона, возведение не производится уже с 2002 года. Ко-
личество санов или уровней сана постоянно приводилось 
в соответствие с текущими потребностями и познаниями, 
в XX веке в среднем примерно каждые двадцать лет. Одна-
ко с 1930-х годов три уровня – Апостольство, священство 
и диаконство – остались неизменными. Эти уровни связа-
ны исключительно с духовными полномочиями.

Церковь открывается

Параллельно с пониманием сана менялось и понимание 
таинств и церкви. В справочнике «Для священников и слу-
жителей новоапостольских общин», изданном Первоапо-
столом Нихаусом в 1908 году, воздействие крещения опи-
сывается, среди прочего, как рождение свыше от воды 
и приобщение к Телу Христову. 

Во время служения в сане Первоапостола Бишоффа это 
изменилось: теперь рождение свыше осуществляется уже 
не водным крещением, а лишь запечатлением. В «Вопро-
сах и ответах», изданных в 1938 году, сказано: «Через об-
ряд крещения Бог избирает человека для рождения свы-
ше и тем самым открывает путь к полному искуплению». 
Или, проще говоря: крещение само по себе не является 
спасением, а лишь ведет к спасению. Таким образом зна-

•  Отказ от эксклюзивных по-
зиций и развитие в направ-
лении комплексного пони-
мания церкви;

•  Значительно возросшая 
миссионерская деятель-
ность в неевропейских стра-
нах расширяется; многие те-
ологические позиции 
пересматриваются.
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•  Полномочие ключей, как правомочие 
и поручение Первоапостола сохра-
нять и развивать учение;

•  Руководство «Служение и руководя-
щее положение  для священнослужи-
телей»;

•  Инициатива для теологической дис-
куссии о понимании крещения;

•  Экуменическое открытие церкви;

•  Официальное определение числа 
144000 как числа, которое следует 
толковать символически.
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•  Признание крещений, со-
вершенных должным обра-
зом другими церквями;

•  Выявляется взаимодопол-
няющий характер креще-
ния и запечатления;

•  Церковь Христова проявля-
ется также в других христи-
анских церквях.
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го, отказ от сана пророка, который должен был рас-
крываться в сане Апостола. 

Во время служения в сане Первоапостола Нихауса 
учение о четырехкратном сане все больше отодвига-
лось на задний план в пользу иерархического понима-
ния сана. Хотя это и имело теологические основания, 
скорее решающей была практическая необходимость. 
Учение постоянно вызывало напряженность из-за не-
четкого распределения полномочий. Кроме того, при-
звание новых священнослужителей в самом деле явно 
превосходило потребности. Говорят, однажды Перво-
апостол воскликнул: «Какая мне польза от пророков, 
если у меня нет диаконов?»

Теперь и призвание санов было иерархическим: 
пророчества, видения и подобные знамения больше 
не играли при этом почти никакой роли. При Перво-
апостоле Иоганне Готфриде Бишоффе (1871–1960) это 
развитие было окончательно завершено. Два из четы-
рех санов были включены в иерархическую систему: 
пастырь стал «первым священником», а евангелист 
распределен рангом ниже. Возведение в сан пророка не 
производилось с 1905 года, хотя в брошюре «Вопросы 
и ответы о Новоапостольской вере» этот сан еще упо-
минается до середины XX века. Публичные пророче-
ства были запрещены в Германии в 1933 году, в 1950-х 
годах они были прекращены на новоапостольских 
богослужениях по всему миру. С тех пор изменились 
всего лишь три наименования сана трех уровней. Бро-
шюра «Вопросы и ответы», изданная в 1938 году, на-
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исходит рождение свыше от воды и Духа». В шестом по-
ложении Символа веры, как и во времена Первоапостола 
Нихауса, введение в Церковь Христову вновь рассматри-
вается как результат крещения: «Верую, что Святое кре-
щение водою есть первый шаг для обновления человека 
в Святом Духе и что посредством этого крещеный прини-
мается в сообщество тех, кто верует в Иисуса Христа 
и исповедует Его своим Господом». 

Признание

Еще одним нововведением в понимании крещения, всту-
пившим в силу еще в 2006 году, является признание кре-
щений, совершённых должным образом другими церквя-
ми. Причем и в этом случае оказывается, что это не так уж 
ново. Впервые ответ на этот вопрос был дан в справоч-
нике 1908 года издания, притом весьма однозначно: «Да!». 
Если крещение было совершено «упорядоченным путем» 
во имя Триединого Бога, то крещение других церквей при-
знавалось. Действовавшее в своей основе до 2006 года по-
ложение о том, что союз с Богом заключается только после 
подтверждения крещения в Новоапостольской церкви, 
восходит ко времени Первоапостола Бишоффа, что соот-
ветствовало довольно узкому пониманию крещения того 
времени. 

Крещения, совершаемые должным образом, теперь сно-
ва признаются, тем самым обосновывается, что крещение 
доверено Церкви в целом – признак также изменивше-

гося, менее эксклюзивного представления 
о Церкви. Уход от эксклюзивных позиций 
наметился еще при Первоапостоле Гансе 
Урвилере (1925–1994). Во время его служения 
в сане значительно возросшая миссионер-
ская деятельность в неевропейских стра-
нах расширила видение, многие теологи-
ческие позиции были пересмотрены. 

В издании «Катехизиса Новоапостоль-
ской церкви в вопросах и ответах» 2014 
года говорится: «В Новоапостольской 
Церкви и в других христианских церквях 
единая Церковь Иисуса Христа проявля-
ется по-разному и в разной степени».

Последние изменения в учении о по-
нимании таинств и церкви видны как 
внутри церкви, так и в общественном 
восприятии по причине, связанной с ини-
циированной Первоапостолом Фером 
открытостью церкви, что происходит по 
сей день.

чение запечатления – как таинства, которое может быть 
даровано только Апостолами, – было повышено по отно-
шению к крещению. 

Интересно: в том же учебном пособии крещение в со-
ответствующем положении Символа веры определяется 
иначе, а именно в соответствии с более широким понима-
нием крещения из справочника 1908 года: «Я верую, что 
через Святое крещение человек получает знак искупления 
Агнца и что оно представляет собой купель рождения 
свыше, благодаря которой человек приобщается к Телу 
Христову в качестве его члена, и является союзом доброй 
совести с Богом». К более сжатому пониманию крещения 
положение Символа веры было адаптировано только в 
«Вопросах и ответах» издания 1951 года. Теперь это звуча-
ло так: «Я верую, что Святое крещение водою является со-
ставной частью рождения свыше, и благодаря этому кре-
стящийся человек обретает право принять Святого Духа. 
Кроме того оно представляет собой союз доброй совести 
с Богом». Указание на приобщение к Телу Христову уже 
отсутствует. Из «купели рождения свыше» получилась 
«составная часть рождения свыше».

Понимание крещения, инициированное Первоапо-
столом Рихардом Фером (1939–2013) и действующее со 
времени служения в сане Первоапостола Вильгельма Ле-
бера (*1947), сильнее, чем в прошлом, подчеркивает вза-
имодополняющий характер крещения и запечатления. 
В Катехизисе сказано: «Святое крещение водою и Свя-
тое запечатление являются двумя взаимосвязанными, но 
различными таинствами. Посредством их принятия про-

•  Новое понимание сана:   
в сан возводятся только диаконы, 
священники, Апостолы и Первоа-
постол; руководящие функции от-
ныне передаются не через возве-
дение в сан, а через наделение 
поручением, вспомогательные 
функции назначаются;

•  Возведение в сан женщин: жен-
щины могут быть возведены во 
все уровни сана и им могут быть 
доверены руководящие поруче-
ния на всех уровнях.
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Бог делает 
всё новое
За восемь шагов к новому человеку
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 Исходная ситуация:

 «Возникла новая тварь. Мы получили но-
вую жизнь от Бога. Но ее не видно. Когда люди 
смотрят на нас, что они видят? Они видят только 
грешников. Однако новая тварь уже присутствует. 
Мы в этом верим. Но она находится еще на этапе 
становления».
Первоапостол Жан-Люк Шнайдер, 

9 ноября 2017 года в г. Бакнанге (Германия)

Диагноз:

«[Мы] должны снова и снова проверять сами 
себя: что я должен изменить в себе? Не для 
того, чтобы подстроиться под дух времени, 
а для того, чтобы мерить себя по совершенству Бога. 
И тогда мы снова и снова должны задавать себе во-
прос – это касается как церкви, так и каждого в от-
дельности: "Что есть воля Божья?" […]

Мы не можем задерживаться на традициях и гово-
рить: "Мы всегда так делали". Мы должны снова и сно-
ва задавать себе вопрос: "Как я отношусь к Богу? Как 
я отношусь к своему ближнему? Что я могу изменить, 
что я должен изменить?"».
Первоапостол Жан-Люк Шнайдер, 

11 января 2015 года в Люксембурге

Прощание с привычным:

«Но ветхого Адама мы должны предать 
смерти и позволить расти и расцветать 
в нас новому творению, дать вести нас 
Святому Духу. Это наше освящение: свергнуть с себя 
ветхую природу, человеческое и все более настраи-
ваться на духовное. Эта новая тварь во Христе, эта 
жизнь, которая была вложена в нас Богом при Свя-
том запечатлении, должна иметь возможность раз-
виваться».
Первоапостол Жан-Люк Шнайдер, 

11 августа 2019 года в Устере (Швейцария)

 Мотивация:

«Мы не мечтатели, но время от времени сто-
ит поразмышлять о том, что это означает,  
когда Господь придет вновь и мы получим 
это тело воскресения, чтобы иметь возмож-
ность быть в единении с Иисусом Христом 
и унаследовать то, что Он наследует, и по-

лучить ту награду, которую Он обрел на кресте. 
Если человек размышляет над этим и если он ви-
дит и верит, что может получить всё это, тогда не-
достаточно помогать немного и время от времени. 
Тогда он готов поставить свою жизнь на служение 
Иисусу Христу. Тогда он всю свою жизнь ставит на 
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менились. Это и есть дело и воздействие Святого 
Духа».
Первоапостол Жан-Люк Шнайдер 

[еще как помощник Первоапостола], 

24 марта 2013 года в Динвидди (Южная Африка) 

Контроль прогресса:

«В ходе некоторых небольших тестов мы 
можем проверить, добиваемся ли мы про-
гресса и развиваемся ли. […] 

Если я иду к цели, то цель становится тем больше, 
чем ближе я к ней. Например, когда я приближа-
юсь к какому-то зданию, то вначале оно кажется 
мне очень маленьким. Но чем ближе я подхожу 
к нему, тем больше оно становится. И этот об-
раз не такой простой, как это может показаться. 
Наше желание – все более и более приближаться 
к Иисусу. Давайте зададим себе вопрос: "Стал ли 
Иисус для меня за прошедшие два года больше 
или, наоборот, меньше? Он стал для меня важ-
нее или менее важным? Я люблю Его больше или 
меньше?" […]

Возросли ли мы в своей любви? Это можно легко 
проверить. Нужно просто найти время и соста-
вить список всех лиц, которых мы любим. А за-
тем, спустя два года, вновь составить такой спи-
сок. И перепроверить: второй список длиннее или 
короче? […]

Реагируем ли мы так же, как реагировали два года 
назад?»
Первоапостол Жан-Люк Шнайдер, 

15 октября 2013 года в Монреале (Канада)

Перспективы:

«В Тысячелетнем Царстве мира у людей 
тоже будет возможность прийти к Иисусу 
и следовать Ему, и затем, в конце, обратить-
ся в новую тварь, в новое творение и там 
иметь единение с Иисусом».
Первоапостол Жан-Люк Шнайдер, 

5 августа 2018 года в Нойбранденбурге (Германия)

служение Иисусу Христу. И тогда никакая жертва 
не является слишком большой. Я сейчас говорю не 
о той жертве, которую мы кладем в ящик для по-
жертвований. Я имею в виду жертву, которую от нас 
ожидает Господь, – то, от чего мы должны отказать-
ся: от мыслей, которые Ему не угодны, от поведения, 
которое Ему не нравится, – и тогда никакая жертва 
не является слишком большой, поскольку речь идет 
о воскресении».
Первоапостол Жан-Люк Шнайдер, 

27 марта 2016 года в Бремене (Германия)

Принимать помощь:

«Поручение Святого Духа – это измене-
ние. Мы знаем и видим, что Святой Дух 
не меняет ситуацию. Он могущественен, 
но Он не меняет ситуацию. Однако Он 

меняет нас. Он дает нам больше сил. Он помогает 
нам развить в себе новую тварь, чтобы мы могли 
обходиться с новой ситуацией. Давайте позволим 
Святому Духу изменить нас, чтобы быть готовыми 
к любой ситуации».
Первоапостол Жан-Люк Шнайдер, 

31 мая 2020 года в Дармштадте (Германия)

Собирать обратную связь:

«Мы получили дар Святого Духа, жизнь 
в Боге, и теперь Он проверяет, было ли 
развитие: растет ли в сердцах Моих де-
тей новая тварь во Христе? Другими сло-
вами, изменились ли они? Можно легко 
сказать: "Естественно, я изменился". Так ли это на 
самом деле? Я часто спрашиваю самого себя: "Реаги-
рую ли я таким же образом, как и год назад?" Я вспо-
минаю, что год назад кто-то что-то мне сказал, что 
меня очень обидело, и моя реакция на это была не 
обязательно самой лучшей. Ну хорошо, Иисус дал 
мне время, и вот год спустя ко мне подходит кто-то 
другой и высказывает мне эти или иные упреки, и я 
вновь чувствую себя обиженным. Но как я реаги-
рую на этот раз? Изменился ли ты? Хорошо, если 
у нас есть спутник или спутница жизни, или дети, 
которые могут нам сказать, изменились мы или 
нет. Наши соседи, наши коллеги по работе тоже 
могут кое-что заметить. И им должно броситься 
в глаза, что мы не остались прежними, что мы из-
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Н аши молитвы должны содержать поклоне-
ние, благодарность, просьбу и заступни-
чество. Однако не каждая молитва должна 
хорошо сформулированными словами ох-

ватывать все эти сферы. Детям важнее найти в молит-
ве себя. Маленькие дети могут, например, рассказать, 
что они пережили в течение дня, а затем можно поды-
тожить это в совместной молитве. По мере взросления 
дети могут сначала дополнять молитву отдельными 
словами, а затем целыми предложениями. Родители и 

дети также могут по очереди произносить молитву, на-
пример, родители могут произносить простые вводные 
предложения, а дети могут добавить к ним свой личный 
опыт: «Дорогой Бог, мы благодарны Тебе за чудесный 
день… », «…и за то, что я нашел свою игрушку». Если 
дети старшего возраста хотят внести больший вклад, то 
им необязательно произносить сразу всю молитву. Вме-
сто этого они могут добавлять содержание, которое для 
них особенно важно.

СОВЕТЫ
РОДИТЕЛЯМ

СОВЕТЫ РОДИТЕЛЯМ

Творческие идеи относительно молитвы

Чтобы сделать молитву более осязаемой для детей, они 
могут подготовить ее, выполнив соответствующие 
действия:

Заботы: Дети пишут свои тревоги на камне и бро-
сают его в озеро или реку (под присмотром), за-
тем кто-то вместе с ними читает молитву.

Сожаление: Дети пишут, о чем они сожалеют, на 
водорастворимой бумаге и растворяют это в миске 
с водой. Затем они благодарят Бога за Его готов-
ность простить.

Я молюсь за вас: Родители рассказывают своим 
детям о своих проблемах, а дети молятся за ро-
дителей.

Поклонение, благодарность, просьба, заступ-
ничество: На каждой подготовленной карточке 
дети записывают то, что они могут сказать. В мо-
литве они могут либо прочитать карточку, либо 
свободно обобщить ее.

Непроизносимое: Если слова не приходят в голо-
ву, дети могут вместе со своими родителями про-
читать псалмы и найти стих, соответствующий 
их молитвенной просьбе. 

Ходатайство: В ежедневной газете вы можете 
найти бесчисленное количество примеров лю-
дей, за которых они могут помолиться, напри-
мер: за людей, нуждающихся в помощи, и тех, кто 
им помогает.
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Марайке Финнерн работает учителем 
и является школьным тьютором в на-
чальной школе г. Гамбурга (Германия). 
Она руководит рабочей групой «Дети 
и занятия» Региональной церкви Се-
верная и Восточная Германия.

Мой ребенок не хочет молиться. 
Что делать?
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21 02 | 2024   ННС

В определении того, что такое экуменизм, мнения зача-
стую расходятся. Одни еще думают о взаимных визитах 
представителей разных конфессий по случаю особых об-
щинных праздников, другие уже совершают экуменические 
богослужения. По сути, экуменизм – это всё, что объеди-
няет церкви друг с другом.

Экуменизм – с самого начала

ЭКУМЕНИЗМ

ЭКУМЕНИЗМ

Понятие «экуменизм» заимствовано из греческого языка 
и буквально переводится как «обитаемая земля». По мере 
распространения раннего христианства экуменизм при-
обрел значение «принадлежащий церкви в целом» или же 
«обладающий общецерковной значимостью». Сегодня это 
понятие определяется в первую очередь развитием и са-
мопониманием экуменического движения. Его прежде всего 
занимают три вещи:
     всемирное единство христиан, 
     всеобщее служение христиан миру и стремление 
     христианства к единству человечества.
Сначала экуменическое движение исходило от протестан-
тов, его началом считается Всемирная миссионерская конфе-
ренция в Эдинбурге в 1910 году. Она привела к созданию в 
1948 году Экуменического совета церквей (Всемирного совета 
церквей, ВСЦ) со штаб-квартирой в Женеве. Сегодня в него 
входят 349 реформатских, англиканских и православных 
церквей, в общей сложности 560 миллионов христиан в 110 
странах. Римско-католическая церковь не является полно-
правным членом ВСЦ, но сотрудничает с Советом на различ-
ных уровнях. Форумом многостороннего экуменизма в Гер-
мании является Ассоциация христианских церквей (AХЦ), в 
которой Новоапостольская церковь является приглашенным 
членом с 2019 года.

Э куменизм существует только в хри-
стианской сфере. Много конфессий 
– много экуменизма. Связь с дру-
гими мировыми религиями, таки-

ми как иудаизм или ислам, не подпадает под 
категорию экуменизма. Это важное различие, 
потому что экуменизм не связан с опреде-
лением Бога: кто есть Бог? Ко всем сообще-
ствам, которые называют себя христиански-
ми и желают быть признанными в качестве 
экуменических, относится следующее: они 
веруют в Триединого Бога – Отца и Сына и 
Святого Духа. Без опоры на Триединство нет 
церкви и нет экуменизма.

Все в одной лодке: символ экуменизма изо-
бражает Церковь Христа как лодку в порой 
бушующем мировом океане. В центре нахо-
дится мачта, крест Христа, под которым все 
объединены.



ПРАЗДНОВАНИЕ РОЖДЕСТВА В ОКРУГАХ УКРАИНЫ

В 
понедельник, 25 декабря 2023 года, общины трёх округов Новоапостольской церкви Украины, как и 
подавляющее большинство других украинских церквей, отмечали Рождество Христово по Новоюли-
анскому календарю. Апостол Будник проводил это праздничное богослужение в общине г. Львова. Оно 
транслировалось каналами YouTube (Ютюб) на всю территорию Украины, а также за ее пределы, в част-

ности, на Европу, США и Америку, где в настоящее время из-за военных действий находится значительная часть 
прихожан нашей Церкви. В основу этого богослужения Апостол положил библейскую цитату из Евангелия от 
Луки 2, 10-11: «И сказал им Ангел: не бойтесь; я возвещаю вам великую радость, которая будет всем людям: ибо 
ныне родился вам в городе Давидовом Спаситель, Который есть Христос Господь». Согласно традиции, в начале 
этого торжественного богослужения состоялось чтение из Библии, в частности из Евангелия от Матфея 1, 18-25. 
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Апостол во Львове

Тернополь Турийск
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РОЖДЕСТВО В УКРАИНЕ

В своей проповеди Апостол подчеркнул : «Мы благодарим Бога за все, что Он дает нам сегодня, и с радостью 
ожидаем будущего спасения. Благую весть об этом спасении благодаря родившемуся Младенцу Иисуса возвести-
ли Ангелы пастухам и указали им на особый знак: Он будет лежать в яслях в окружении родителей и домашних 
животных. И хотя Младенец-Иисус был полной противоположностью всемогущему царю, которому принадле-
жит хвала и слава, однако слово Ангела было для пастухов важнее увиденного. Святой Дух и сегодня возвещает 
эту Благую весть о спасении и показывает, где можно получить его: в Христовой Церкви, с Апостолами. Примем 
же с верой это послание, ибо мы живем в эпоху «уже существующего, но еще неявленного». Пастухи увидели 
Спасителя, потому что последовали указаниям Ангела. Послушание Богу открывает и нам доступ к спасению, 
которое предлагается сегодня. Бог приглашает нас на богослужение. Он призывает воплощать Его слово в жизнь 
и ожидает, чтобы мы любили Его и своего ближнего. Если будем поступать именно так, то уже здесь и сейчас 
сможем во всей полноте наслаждаться Его присутствием, Его миром и силой Его любви». После богослужения в 
общинах традиционно состоялись чаепития.

Киев Запорожье

Каменское Николаев

Новоалександровка Одесса
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В оенный корабль находился в открытом море. Море было неспокойным, а клубы 
тумана затрудняли видимость. Вскоре после наступления темноты вахтенный 
доложил: «Впереди по правому борту виден свет!» «Он стоит на месте или дви-
жется по направлению к корме?» – спросил капитан. Дозорный ответил: «Стоит 

на месте, капитан».
Итак, корабль находился на опасном курсе столкновения с другим кораблем. Тогда ка-

питан дал команду в ответ на сигнал гостя: «Подайте сигнал кораблю: мы идем встреч-
ным курсом, рекомендуем Вам изменить курс на 20 градусов».

После этого поступил ответный сигнал: «Советуем Вам изменить курс на 20 градусов!» 
Капитан приказал своему сигнальщику: «Передайте: я капитан корабля, измените курс 
на 20 градусов». – «Я старшина, – был ответ. – И курс на 20 градусов лучше изменить 
Вам». Тем временем капитан сильно разгневался. Он начал ругаться: «Подайте сигнал, 
что я – военный корабль. И это ему следует изменить курс на 20 градусов». Тут же после-
довал ответный сигнал: «А я – маяк». 

Военный корабль изменил курс.

Изменение мнения И
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Утверждают, что эта история 
произошла на самом деле, 

и в том или ином виде она вос-
производится в разных книгах 

и на различных сайтах.
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